

Repersusiones que ha tenido en la prensa Internacional el conflicto de la actual Directiva del PDC y el Gobierno, causando un grave deterioro en la imagen que presentamos hacia el exterior.-

Ejemplos:

1.- El "Correo" de Lima, bajo el título "Frei está enfrentando a su propio Partido", publica el 15 de Noviembre un artículo editorial, en que señala que " la maquinaria política de la DC fue capturada por el sector que encabeza el senador Rafael A. Gumucio y que representa el pensamiento más radical dentro de dicha agrupación política".

Expresa luego que las medidas de Gobierno " planteadas por Frei" encuentran resistencia en la nueva Directiva y lo encamina a " un enfrentamiento con su propio Partido".

2.- Con la misma fecha, el diario " La Prensa" de Lima también comenta el problema y afirma que " debe buscarse en la escasa formación doctrinaria de sus militantes, o en los defectos de su organización partidaria, la causa de muchas frustraciones".

3.- "Le Monde" de Paris, con fecha 15 de Noviembre, al analizar la situación política de Chile, opina que " el hecho de que exista una controversia dentro de una organización política que ganó victorias efectivas en 1964 y 1965 ilustra los límites y la incertidumbre de esa " revolución en libertad" que los Demócrata Cristianos de Chile quisieron presentar como un ejemplo para América Latina". Más adelante, afirma que " ya es un hecho que el " experimento chileno" ha dejado de ser considerado como la indiscutible respuesta al desafío revolucionario cubano".

4.- Luis Esteban Rey, director del diario "La República" de Caracas, que apoya al Gobierno Venezolano, en un artículo del 19 de Octubre de 1967, critica la " confusión ideológica " de los actuales dirigentes del PDC, quienes " con entusiasmo digno de mejor causa, hacen todo lo posible por parecerse a Socialistas y Comunistas". Opina, asimismo, que sus actuaciones "ponen en dificultades a Frei y no convencen a nadie, mucho menos a los marxistas quienes insisten en que la DC es apenas un nuevo y engañoso disfraz de la derecha agazapada".

5.- La Revista ingresa "The Economist" el 29 de Diciembre de 1967, comentando " el dudoso resultado" de la elección complementaria de Bío-Bío, Malleco y Cautín, que deberá dilucidar el Tribunal Calificador, opina que " en el influyeron negativamente contra Jorge Lavandero, " las serias discrepancias existentes en el PDC y los problemas entre el Presidente Frei y su Partido".

Antes, el 11 de Noviembre, la misma Revista, al encabezar una entrevista que le concedió el Presidente Frei, había afirmado que este mandatario se encontraba ante "una delicada situación en su propio Partido, en el que luchan dos corrientes que hacen peligrar, a veces, la unidad necesaria en un Partido político que tiene los deberes y derechos de partido único de Gobierno".

6.- Con fecha 30 de Octubre de 1967, el diario "El Sol" de México comenta las discrepancias entre el Gobierno y el P.D.C., con ocasión del proyecto de reajustes y, citando las declaraciones de un miembro del Consejo Nacional, a quien no nombra, dice que "las relaciones entre el P.D.C. y el Presidente Frei están en una posición muy delicada".

7.- El Diario "Universal" de ciudad de México de fecha 17 de Diciembre de 1967, comentando el probable resultado de la elección en el Sur, dice que "Lavandero estaba considerado como un ligero favorito, hasta hace poco, cuando su Partido fue sacudido sobre si apoyan o no el plan de ahorro obligatorio del Presidente Frei, a fin de detener la inflación. Ahora, la elección es vista como una incógnita".

8.- El diario "Las Américas" de Washington comenta los 3 años de Gobierno y expresa: "A decir verdad, justo es reconocer que el Presidente Frei se ha anotado algunos éxitos importantes en lo que respecta a la industria del cobre, la Reforma Agraria, el auge de las manufacturas y otros aspectos de la economía nacional chilena; pero también hay que reconocer que los principales enemigos de las reformas del Presidente Frei son los partidos de izquierda, no solamente los socialistas y los comunistas, sino el mismísimo Partido de Gobierno, el de los demócrata cristianos, al cual él pertenece". A continuación opina que "es explicable la oposición de los marxistas y la Derecha al proyecto de reajustes, que puede causar efectos saludables para la economía del país"; pero dice que "resulta difí-

cil de comprender que la oposición más resuelta y ejecutiva a los propósitos del Presidente Frei haya surgido de su propio Partido", que tiene 9 militantes en el Gabinete.

9.- La revista "Análisis" de Buenos Aires, del 27 de Noviembre de 1967, dice que "las disidencias entre el Partido y el Gobierno no han llegado a un punto crítico que, según algunos observadores, pueden dejar al Ejecutivo sin el respaldo de la agrupación". Luego se refiere a la elección de la nueva Mesa del P.D.C. y dice que "desde entonces la dirección del Partido se embarcó en una tendencia claramente izquierdizante, dirigida, como es obvio, a superar las postulaciones demagógicas del FRAP y del propio Partido Comunista, reñidas por completo con la realidad".

10.- La revista "Primera Plana" del 28 de Noviembre de 1967, comenta la situación chilena y señala que "dos crisis políticas en un mes, entre el Presidente Frei y la mayoría rebelde de su Partido, dirigida por el Senador Gumucio, han puesto a prueba los nervios de quienes, por debajo de la beata seguridad colectiva de la buena salud de la democracia chilena, temen por el futuro de sus instituciones, en cuyo interior se mueve con soltura el Partido Comunista más numeroso del Continente".

11.- El diario "Aftenposten" de Oslo, Noruega, de 11 de Diciembre de 1967, publica un artículo titulado "Señal de Peligro en Chile". En él se analiza los tres primeros años de Gobierno y el proyecto de reajustes para 1968 y termina diciendo: "El Presidente Frei se encuentra ahora bajo la presión del ala izquierda de su Partido y ello es grave para el Jefe del Estado. Más adelante, lo podría ser para el país. La situación creada se aumenta a causa del descontento de un grupo de su Partido con la política del señor Frei, y una ruptura abierta entre estas fracciones podría llevar al país a una situación sumamente difícil, como la existente en algunos países vecinos".

12.- El diario "Expreso" de Lima, del 19 de Noviembre, editorializa sobre la situación chilena y opina que "el Presidente chileno Eduardo Frei y su Revolución en Libertad atraviesan momentos difíciles. Existe en la actualidad un enfrentamiento entre el Gobierno y el propio Partido del Presidente, la D.C."

Agrega que, "el problema chileno es complicado y se juega allí el destino de la más importante alternativa presentada hasta ahora a la revolución violenta que implica el castrismo".

A continuación, menciona los avances del Gobierno y las críticas que recibe Frei desde la derecha tradicional y la izquierda marxista y dice que "su Partido, deseoso de mantener una imagen revolucionaria, entra también, de vez en cuando, en el campo de los críticos y todo esto genera dificultades".

13.- El influyente diario norteamericano "New York Times", en su edición del 17 de Noviembre, publica un artículo titulado "Demócratas Latinos en crisis, en el que señala, entre otras cosas, lo siguiente: Tres sobresalientes líderes democráticos son importunados por críticas divisiones en sus Partidos o coaliciones que podrían dañar la causa de la democracia mucho más allá de las fronteras de Chile, Venezuela y Perú. En Chile, el Presidente Frei acaba de evitar una ruptura entre su Gobierno y las principales cabezas de su Partido, el Demócrata Cristiano. Pero se temen futuras coaliciones. Un sector izquierdizante del Partido, impacientado con la lentitud de las reformas de Frei, obtuvo un preponderante control en la Junta de la Democracia Cristiana, en Julio recién pasado. Este grupo hizo recrudecer la crisis la semana pasada cuando se adhirió a los partidos de oposición para criticar la propuesta hecha por el Gobierno destinada a salvar en forma apremiante la ascendente curva inflacionaria y acelerar el desarrollo económico.

Diez ministros de estado que habían respaldado el plan, presentaron su renuncia en señal de protesta por esta actitud

subversiva de sus propios correligionarios de partido".

" El doctor Frei ha logrado apaciguar la situación mediante la revisión de sus planes estudiando las objeciones planteadas por su partido; no obstante, esta disputa familiar ha debilitado el poder del Gobierno en lo que a dominio parlamentario se refiere.- Si el doctor Frei desea gobernar con éxito, deberá dar prontas muestras de su capacidad para mantener al partido en la línea consecutoria de su programa".-

14.- El destacado periodista Newton Carlos, del diario "A Folha de Sao Paulo", del Brasil, el 26 de Noviembre de 1967 escribió un artículo que tituló "Frei y los riesgos de la impopularidad". En el comenta las discrepancias habidas entre el Presidente con un grupo del P.D.C. y en especial con la actual Directiva, y señala que "uno de los factores de desgaste del P.D.C. chileno es exactamente el conflicto entre el Presidente Frei y el Grupo que controla el Partido. Conflicto que se agravará con toda certeza, mediante la reacción maciza de los sindicatos a la política salarial del Gobierno." Termina su comentario con el subtítulo "Fórmula" y afirma: "¿Sería posible quemar a Frei, políticamente y salvar al P.D.C.? Es probable que los rebeldes del Senador Gumucio intenten hacerlo".